



*Honorable Cámara de Diputados  
Provincia de Buenos Aires*

151° Período Legislativo  
1983 - 2023  
"40 Años de Democracia Argentina"

**PROYECTO DE DECLARACIÓN**

**LA HONORABLE CÁMARA DE DIPUTADOS  
DE LA PROVINCIA DE BUENOS AIRES**

**DECLARA:**

De Interés Legislativo el evento "Kilómetro 0, la Ruta del Alfajor" el que será organizado, de manera conjunta, por la Municipalidad del General Pueyrredón, el EMTUR y la Cámara Argentina del Alfajor, a realizarse los días 31 de marzo y 1º de abril del corriente año.

Asimismo que vería con agrado que el Poder Ejecutivo, a través del organismo que determine, declare a dicho evento de Interés Provincial.

DÉBORA SILVINA INDARTE  
DIPUTADA  
Bloque Unidad Para la Victoria  
H. C. Diputados Pcia. de Bs. As



*Honorable Cámara de Diputados  
Provincia de Buenos Aires*

151° Período Legislativo  
1983 - 2023  
"40 Años de Democracia Argentina"

## FUNDAMENTO

Esta iniciativa tiene por objeto declarar de Interés Legislativo el evento "Kilómetro 0, la Ruta del Alfajor" con la organización conjunta de la Municipalidad del General Pueyrredón, el EMTUR y la Cámara Argentina del Alfajor.

El alfajor es una de las golosinas preferidas por los argentinos y con el tiempo se ha ido convirtiendo en parte de nuestra identidad cultural.

Aun cuando se produce en casi todas las provincias, en cada una con marcada identidad, el alfajor marplatense se destaca por haberse convertido en el "souvenir" por excelencia de los turistas y el producto elegido por los veraneantes luego de visitar la ciudad.

En 1947 el empresario Demetrio Elládes junto a dos socios creó la marca Havanna que se convirtió en la más prestigiosa y con presencia internacional. Con el tiempo la tradición de fabricar alfajores se fue extendiendo a innumerables marcas y emprendimientos.

Este año la rica historia del alfajor argentino sumará un capítulo muy importante en Mar del Plata, cuando el viernes 31 de marzo y sábado 1 de abril se desarrolle el evento que hoy proponemos sea declarado de interés legislativo y provincial.

El encuentro se realizará en la Plaza del Milenio, en la zona del Casino marplatense.

Sobre la elección de Mar del Plata como sede para el evento, la presidenta de la Cámara Argentina del Alfajor explicó que "repasando la historia laboral del sector alfajorero y haciendo una estadística, descubrimos que Havanna fue la empresa que más mano de obra brindó, tanto de mujeres como de hombres".



“No lo podemos discutir, si tenés que llevar un alfajor al mundo, llevás Havanna y no hace falta explicar nada más. Han puesto franquicias en por todo el mundo”, reconoció.

Cabe destacar que hoy la provincia de Buenos Aires cuenta con una de las industrias más importantes del país con unos 1200 alfajoreros en crecimiento y alrededor de 6000 puestos de trabajo.

Los alfajores regionales presentes en diversos distritos de nuestra Provincia están elaborados en su mayoría por Pymes familiares que lo elaboran en forma artesanal.

Cabe destacar que según un estudio realizado por IBOPE argentina, en 2004 había alrededor de 12 millones de consumidores de alfajores y se consumían unos 6 millones de unidades por día.

Por lo expuesto invito a mis pares, legisladoras y legisladores, a que me acompañen en la aprobación de este proyecto.

DÉBORA SILVINA INDARTE  
DIPUTADA  
Bloque Unidad Para la Victoria  
H. C. Diputados Pcia. de Bs. As